

# Empuja inclusión en tareas cívicas

Alexis no pudo participar en ejercicios ciudadanos, ante la falta de intérpretes de Lengua de Señas Mexicana; su caso visibiliza los pendientes que aún existen

ALEJANDRO LEÓN

La falta de oportunidades laborales, de acceso a la educación o incluso la discriminación provoca que los jóvenes sean el sector de la población de la CDMX que menos acude a votar en cada elección, planteó una consejera electoral.

Alexis es una persona sorda y a sus 15 años de edad se ha enfrentado a diferentes obstáculos para involucrarse en tareas cívicas que organiza el Instituto Electoral de la Capital (IECM) o para cursar la preparatoria.

El adolescente intentó ser parte de una consulta para niños y adolescentes que organiza cada año el organismo, pero los encargados le explicaron que no contaban con intérprete de Lengua de Señas Mexicana.

Por ello, tuvo que recurrir al Instituto de las Personas con Discapacidad para que interviniera y así pudiera participar.

Al final lo consiguió y propuso atender faltantes y arreglar la Colonia en donde vive, que es Olivar del Conde, en la Alcaldía Álvaro Obregón.

El interés de Alexis para transformar su entorno es tal que también intentó conformar un proyecto de Presupuesto Participativo, con la finalidad de mejorar la movilidad y que fuera atendido un parque descuidado que hay en su barrio.

"Esa consulta me interesaba bastante, estuve haciendo videos y demás para animar a otros compañeros de la comunidad sorda a integrarse", explicó en entrevista mediante un intérprete certificado.

Al escenario adverso que ha tenido que enfrentar se suma el poder estudiar la preparatoria.

Buscó inscribirse en el Instituto de Educación Media Superior que le queda a 15 minutos de donde vive, pero la escuela tampoco contaba con intérprete.

Razón por la que ahora se traslada cada día aproximadamente 49 minutos para acudir a un plantel de la misma dependencia en la Alcaldía Iztacalco, donde sí hay personal especializado.

"No hay escuelas aquí (en Álvaro Obregón) con intérprete (...) hice mi trámite, me inscribí al plantel que me queda más cerca, pero me tu-

ve que mover, porque en los planteles no hay intérpretes, tuvimos que irnos hasta Iztacalco, eso, esperemos, en que no sea eterno, que ya empiece a cambiar", expresó.

Pese a las complejidades que ha encontrado, no duda en que una vez que cumpla la mayoría de edad, irá a votar en la primera elección que pueda.

De acuerdo con autoridades electorales, los capitalinos de 18 a 20 años sufragan por primera vez por cargos como la Presidencia de la República, Jefatura de Gobierno, alcaldías o diputaciones.

Pero posteriormente viene un desencanto generalizado y vuelven a participar en los comicios hasta

los 35 años.

La consejera Carolina del Ángel señaló que el IECM organiza foros o divulga proyectos como "Ciudad Keve" para involucrar a los niños y adolescentes en asuntos de interés público. Sin embargo, reconoció que la falta de oportunidades educativas y laborales a la que se enfrentan los jóvenes, hace que se alejen de las elecciones.

"Cuanto tú no sientes que perteneces a algo ¿para qué te desgastas?, ¿para qué vas? (...) tienen en su concepto que no va a haber un cambio para ellas y ellos (...) no se ven reflejados en la oferta política de los partidos", señaló.



Página: 2

# REFORMA

# REPRUEBAN A URZÚA

Diputados de Oposición criticaron la gestión de la titular de la SGIRPC.

- Legisladores del PAN lamentaron el desempeño de la Secretaria de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC), Myriam Urzúa.
- Señalaron que estas últimas semanas se ha visto rebasada por las fuertes lluvias que han colapsado calles, avenidas y el Sistema de Transporte Colectivo.

### **CUESTIONAN**

- Panistas apuntaron que el clima ha puesto en evidencia fallas del trabajo del Gobierno de la Ciudad de México en materia de Protección Civil.
- El diputado federal Héctor Téllez detalló que aguas negras han afectado de calles en Tlalpan, Tláhuac, Gustavo A. Madero y colonias colindantes con el Estado de México, al oriente de la Capital.

### **EL LLAMADO**

Diputados urgieron a la virtual Jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, a que designe a una persona responsable.

## Héctor Téllez, diputado federal

El Gobiemo central tiene toda responsabilidad para aminorar daños, pero ya vimos que la austeridad e irle recortando presupuesto a la protección civil en la Capital, sí afecta".



Alexis (derecha) intentó impulsar un proyecto Participativo para mejorar la movilidad.

